



Actas # 08

Sala Municipal de Sesiones de la Comuna Ocotépeque en los 03 días del Mes de Abril del año 2017, Sesión Ordinaria de este día celebrada por la honorable Corporación Municipal del propio lugar y presidida por la honorable Corporación Municipal presidida por el Alcalde Municipal Sr. Obdulio Mercado Mejía, El Sr. Vicealcalde Municipal José Roberto Melara Mejía, Los Regidores Guido Orlando Espinoza, Manuel de Jesus Ariza, Roberto Alberto Portillo, Angelita Lasa Robles, Contando con la presencia de 1 Sr. Comisionado Municipal Juan Carlos Portillo, los Señores: Serafin Antonio Portillo, José Julio Lalix y José Baltazar Tabares Garcia miembros de la comisión Ciudadana de Transparencia, los auxiliares de diferentes Comunidades José Alberto Mejia Ezazo Sergio Antonio Mejia, Nelson Gonzalez Martinez, Carlos Arturo Lasa, Asamblea en General y la Secretaría del Despacho que da fe; Se procedió al desarrollo de las agendas siguientes.

01= Invocación al DIOS

02= Apertura y bienvenida a la Sesión

03= Comprobación del Quorum

04= Lectura del acta anterior

05= Inquietudes y solicitudes

06= Puntos varios

07= Cierre de la Sesión.

Desarrollo

01= Invocación al DIOS dirigida por el señor Marco Tulio Mejia Mejia. #02. El sr. Alcalde Municipal dio por abierta la sesión y a su vez la bienvenida a los presentes; #03. Luego comprobó el Quorum contando con la Corporación Municipal en pleno. #04 La Secretaría Municipal dio lectura al acta anterior la que fue leída, discutida, firmada y sellada con ninguna modificación. #05 Luego el Sr. Alcalde Municipal dio la participación a los presentes para que presentaran sus inquietudes y solicitudes y #06. Se hicieron presentes el personal de Salud que laboran en el Centro de Salud de la Cabecera Municipal y manifestó el doctor Raúl



Nogarco que continúan desarrollando las actividades para poder erradicar el problema que se tiene en el Municipio con la enfermedad de Tubercolosis porque es un serio problema y que también están presentes para solicitar el apoyo en el desarrollo de las jornadas de vacunación contra la influenza y la desparasitación que estar vacuna solo será para grupos vulnerables como las personas de las 3^{as} edades y personas con enfermedades crónicas, continúa manifestando el médico Raúl Nogarco que hay que ser muy cuidadosos y responsables porque esto es cuestión de prevención y un abasto que debe de comenzar el el hogar de cada uno de los vecinos de nuestro Municipio, porque también son menos los medicamentos que vienen al Distrito de Salud para poder cubrir tantas demandas y que es preocupante porque de nada sirve invertir en infraestructuras y en lo que es salud se tienen grandes problemas, - A lo que el Sr. Alcalde Municipal manifestó que, se trabaja en conjunto y que se continuarán apoyando en todo lo que sea necesario por la Salud de nuestros habitantes. - Hizo luego se presentaron miembros de las juntas administradoras de agua (los vecinos de la Comunidad de los Lomos) y solicitan se les ayude para poder construir un nuevo tanque para tener un mejor proyecto y almacenar el agua y a los vecinos manifestaron que también tienen un problema que hay algunas personas que han puesto tres mosqueras justo donde están las obras formas que utilizarán en la comunidad y que la están utilizando el agua para ganado y sacaratas y que no es justo porque ellos como vecinos de la Comunidad los necesitan, porque hay escases. El Sr. Alcalde Municipal manifestó que ya se está ejecutando el presupuesto municipal y no está este proyecto para este año porque no se socializó en su momento y dio una amplia explicación de como se hizo la aprobación del presupuesto y que ya hay una información plasmada en el plan de Desarrollo Municipal (PDM) pero que lo que se puede hacer es mandar a hacer el estudio con los ingenieros de la Microministerial y hacer algunas gestiones con ANE.



que quizas quieran Colaborar qel de lo contrario ser un reto de las nuevas Corporación Municipal, contin manifiestando qel con el problema de las mangrera lo que se tiene que hacer es una inspección y ver como se solucionan estas situacion porque es preocupa pante los escases qes hay de agua y qes es una obligacion de todos Cuidar el bosques qes hay qes Sembrar arboles para proteger las fuentes de agua y qes hace qel denunciar cuando algu en este atentando contra el bosques qes han qes ser vigilantes y unirnos todos para proteger lo poco qes hacen qesda porque se pueden conseguir fondos para comprar materiales pero no se pueden conseguir fuentes de agua. - El Regidor Guido Orlando Espinoza manifestó qes es por ocupante los escases qes hay de agua y qes compete a todos Cuidar las fuentes qes habra un grupo de 23 personas qel estaran trabajando en un vivero y qes estas plantas se iran a sembrar en las areas donde se deforesto por lo de las plagas porque es una prioridad. - #03. Luego se presentó el Sr. Rene Mauricio Maldonado y Angel Antonio Bu Rebles miembros del Grupo de la asociación la pesina el 14 de abril de estos labaceria Municipio y solicitan el apoyo economico o como la corporación estime conveniente para poder tener un terreno qes necesitan para poder tener un beneficio hmedo de cafe en esta cerca Municipal, El sr. Angel Antonio Bu dio amplias explicación de como se fundo la Organización y las importancia de poder lograr este proyecto pero qes se necesita el apoyo de la Corporación Municipal y qes esperan qel estos litud sea tomada en cuenta. El sr. Al de Municipal les felicitó por la iniciativa les explicó qel para poder comprar hay qhos requisitos qel cumplir y qes es bastante dificil pero qel se analizara q se haran las consultas necesarias para ver qes se puede hacer



- Seguidamente el Sr. Rene Maldonado manifestó que se tienen que hacer unos rotulos donde se prohíba que las personas se paren en las sillas que se suban a las fuentes y pasen en bicicletas dentro del parque porque de lo contrario no se podrán circular y mantenerlo bonito
- También el Sr. Serafín Antonio Portillo manifestó que hay que señalizar las calles porque actualmente no se sabe cuales son las calles que se están utilizando; El Sr. Alcalde Municipal que hay que crear unas ordenanzas porque hay que regularlo porque son fondos Municipales los que están invertidos y que si hay que prohibir el paso de personas en bicicletas porque no se ve bien y también se puede ocasionar un problema.
- Luego iso su intervención el Regidor Rodolfo Alfonso Portillo Pérez dio la bienvenida a todos y los felicitó a los vecinos de la Comunidad de Las Concordias por las iniciativas pero que hay que tratar de solventar esta situación del agua de las mejor manera, porque es un líquido que todos necesitamos pero que en todos sitios lo mejor es el dialogo y que si para esto no se puede gestionar la construcción del tanque seria con el presupuesto del próximo año, que hay que visitar a estas personas que tienen puestas estas mangueras y que no hacen malos entendidos Luego pregunto a los miembros del grupo campesino 14 de abril que leentos es la membresia que tienen como grupo, a lo que el Sr. Rene Maldonado le contesto que son 14 los actuales. # 04. También se presentaron los miembros de la junta de agua de la comunidad de Las Lagunetas y el Sr. Marco Tulio Mejía que que se levanto a construir la Iglesia y que estan muy agradecidos con el apoyo que la corporación al brindado. Continua manifestando que también hay algunas personas que preguntan el porque no construyeron las viviendas con el programa Repido porque se completaron los expedientes pero no se miraron ningún resultado, a lo



El Sr. Alcalde Municipal le manifiesta que el personal municipal estuvo en las oficinas de Capuleo y que lo que le han manifestado que continuarán con los Municipios donde no han constituido ninguna que habría que esperar y ver si cumplen.

Seguidamenteiso la intervención los señores Arcel Mejía miembros de la junta de aguas de la comunidad de Las Lagunetas y manifiestan que están presentes para las gestiones del proyecto de líneas de conducción del agua potable porque lo necesitan y así la vez continuar manifestando que ellos en la comunidad mandaron a poner tres manqueras porque sí tienen problemas y que consideran que esas manqueras pueden ser las que dijeron los vecinos de la comunidad de La Concordia pero que ellos las pusieron en la parte de abajo. - El Sr. Alcalde Municipal manifiesta que hay que hay que ir a hacer la inspección al lugar y que hay que compartir el agua. - El Regidor Manuel de Jesús Arias manifiesta que hoy se hará una vez más el día que se irá a hacer la inspección al lugar y que hay que cuidar el poco bosque que queda. El Alcalde continua manifestando que si se hace de una vez la comisión y se pongan de acuerdo que día se irá a las obras Tomar, porque es un buen proyecto el que se tiene que solo falta la ampliación que se hará y que está fuente que danza para la Comunidad de La Concordia #04. posteriormente se presentó el sr. José Elio Caravejal Tabacal y manifiesta que tiene una observación y que durante las secretarias municipales de lectura de las actas para que todas las personas escuchen los puntos importantes que aprueban las corporaciones Municipales se haga con un micrófono. Continua manifestando que están como grupos productores de pescado y pidió al Regidor Gavial Orlando Espinoza de acá conocer el objetivo de la presencia de



Todos, El Regidor Euclio Espinosa manifiesta que el objetivo es seguir apostandole a la dirección y que la corporación tiene que apoyar esta tipo de proyectos y que hoy la solicitud es para que se le apruebe unas o dos horas de maquinaria tractor al cada uno para la limpieza de los posos que es una forma de ayudarles. - El Sr. Alcalde Municipal manifiesta al los asambleas que este apoyo se dara a través de un convenio que firma con la cooperación Española a través de la fundación CESAL y ETEA, que es para 4 años su vigencia y que es parte del convenio el apoyo a los grupos productores y se pensó en este proyecto de aleurín, pero que no se presupuesto para traer tractor y que ya se tiene definido que proyectos se ejecutarán que de apoyarles serán con las retroexcavadoras en los posos que están secos, que es la mejoría de lordinar para ayudarles. - El Regidor Rodolfo Alberto Portillo manifiesta que es menor la inversión si se hace a mano y con carreta quedará mejor porque un tractor es más desorden y que se puede con la retroexcavadora. - El Sr. José Euclio Larcoyáel manifiesta que a mano es mas la inversión y que lo que les ha echo anticipar es que según lo manifestado el aleurín viene ayer en el mes de Mayo; y lo que el Sr. Alcalde nuevamente manifiesta que hay que lordinar y que será en posos que están secos. # 05. Posteriormente se presentaron vecinos de la Comunidad de Las Doradas y se dio lectura a la solicitud por escrito de pedir se les ayude con para la construcción de las iglesias católicas. El Sr. Alcalde Municipal los manifiesta que se les puede ayudar con materiales pero se les dará la respuesta en la próxima reunión. # 06. Luego se presentó los señores Gladis Peñas de la Comunidad de El plan del Banzano en compañía del Sr. Ernesto García y solicitan el apoyo para poder construir su vivienda porque es una persona de escasos recursos económicos y tiene a su cargo 6 menores de edad y la situación económica es muy difícil y



el sr. Erasmo García le donara el predio donde
construir su vivienda; - El sr. Alcalde Municipal
le manifiesta que se analizaran en las proximas reun-
iones, pero que le da su apoyo a construir las fa-
cias. - #07. Luego se dio lecturas al solicitud por
escrito de miembros del Triple ministerio de la Comuni-
dad de Oubrechel Grande y solicitan se les colo-
caren con la construcción de la Iglesia Católica
y también con la retroexcavadora para hacer el
plantel donde las construiran. - El sr. Alcalde les
manifiesta que se analizaran en las proximas reun-
iones que hay que coordinar con lo de la maqui-
naria para que se les haga el plantel. #08. Se
seguidamente se presenta la señora y señora Mar-
len Laras Pérez y solicita la venta en dominio
pleno de solar urbano ubicado en Barrio las Flores
de esta labecasas municipal; - El sr. Alcalde Municipal
le explica los requisitos y que al no presentarse ninguno
inconveniente se le puede otorgar en un lapso de 15
días. #09. Seguidamente se presenta la señora Yanira
Espinoza y solicita se le ayude con elemento para construir
una pileta al lo que el alcalde le manifiesta que si el agua
tiene las arenas se le puede apoyar con 5 bolsas. #10.
Posteriormente es su intervención el sr. Manuel Martínez
Méndez y manifiesta que en nombre de todos los veci-
narios que se les ayuda para arreglar la calle e
El Espinal están muy agradecidos (porque son)
varios los que se favorecieron, pero que también bie-
n en nombre de las juntas administradoras de agua
se les ayuda con la construcción de un ni-
ñangue para almacenamiento de agua y que se haga
las gestiones para que los ingenieros de las mancomu-
nidades hagan el perfil, que como miembros de las juntas
administradoras piensan que este tanque se distribuya
para los otros ojos que ya están que este sea pa-
ra almacenar porque el agua se desperdicia cuando
hay rebalse. Los titulares manifiestando que en la Tesorería
de las juntas se cuenta con algunos fondos pero se
apoyaran con la ejecución de la II etapa del pro-
yecto del alcantarillado sanitario y que apoya la con-



racion Municipal lo analice y puedan apoyarlos. - El Regidor Manuel de Jesus Arita manifiesta que es muy razonable la solicitud porque habria agua en reserv. - continua manifestando el sr. Manuel Antonio Melas que como juntas estan muy interesados en que se les tengan haciendo los trámites para la compra del terreno que serviria para la protección de la fuente de agua en la comunidad de Rio Hondo. - El Sr. Alcalde Municipal lo manifiesta que hay que hay que analizar las medidas del tanque porque ya se tienen dos; El Regidor Manuel de Jesus Arita manifiesta que es muy bueno pensar al futuro, porque la demanda del servicio es mas; lo mismo manifiesta el Regidor Guido Orlando Espinoza. #11. Tambien se presento la señora Natalia Lopez de la comunidad de El Respaldo y solicita se le ayude con 10 pliegos de laminas para terminar su vivienda, al lo que el sr. Alcalde manifiesta que se analizara en las próximas reuniones y se le daran una respuesta. #12. Tambien se presento la señora Mariana Samues Robles Lopez y solicita la venta de un lote de cementerio completo para construir dos fosas porque ya utilizo uno, lo que por consenso los funcionarios aprueban la venta. - #13. Luego se presento el Sr. Jose' Jimenez mendez de la comunidad de agua caliente y presenta solicitud materiales didacticos para arreglar la escuela y pintura, diligencia y brocas para pintar el Centro Educativo y tambien manifiesta que como estan las gestiones para la construcción del proyecto de agua potable y luego manifiesta que seria muy importante que la corporacion pudieran apoyar a algunos comite que apoyan en apagar fuego en algunas comunidades porque es muy dificil combatir estos incendios. - El Sr. Alcalde manifiesta que los felicita por las iniciativas para prestarle para apagar fuego porque se proteja el bosque pero que es cuestion de consciencia donde todos tenemos que colaborar pero que apoyo en actuales momentos es muy dificil (por cuestiones de presupuesto) y que con lo del ciego se tiene el presupuesto para este año



que con los materiales para arreglar La Escuela se les puede apoyar # 14 luego se presentaron vecinos de la Comunidad de Las Norias y manifestaron que están presentes para agraddic todo el apoyo que la Corporación del Oriente da para la construcción del centro de salud pero que faltan algunas cosas importantes como el equipo y el personal humano. - El sr. Alcalde Municipal les manifestó que hay que darlo todo por terminado y que ya tuvo una comisión de la Región Departamental que le dio la licencia para construir y q hay algunas cuestiones que mejorar y se tiene que comprar los refrigeradores algun tipo que se necesitan y también contactar una enfermera que se mando a hacer las pilas porque havia faltado y que como estaban reunidas la Comunidad estando la comisión de salud se aprovecho para socializar el proyecto de la construcción de las latrinas y que en la Comunidad hay un joven estudiante interesado en que se le de el trabajo de construir las latrinas que precisamente hoy está presente, por lo que iso sea intervención el joven José Faustino Pérez y manifestó que el precio de construir es \$ 3,500.00 Tres mil Quinientos pesos cada una, q lo qie el sr. Alcalde Municipal manifestó que hay que analizar y definir las actividades que se tendrían que realizar y q se coordinaran las ejecución a través de la encargada de la Oficina de la mujer. # 15. Seguidamente se presentó la señora Alejandrina Mejía de la Comunidad de Quebradas Grandes y solicita se le ayude con láminas de zinc para la construcción del techo de su vivienda argumentando q es familia de muy pocos recursos económicos. - El sr. Alcalde Municipal le manifestó q se analizara en la proxima reunión q se le dan respuesta después. - Seguidamente el Sr. Alcalde Municipal le manifestó q no se le diera respuesta a la Corporación Municipal q hay un caso muy especial en la Comunidad de las Norias q qie es qen la esposa del Sr. Anael Lina y Ti-



en los varios meses de tener la intención en el piso capital Escuelas en Tegucigalpa y son de pocos gastos económicos; - El 16 también se presentó el sr. Francisco López de la Comunidad de aguas calientes y solicita se le ayude con 80 pies de cables de la Comisión para instalación de energía eléctrica al Sr. Alcalde Municipal que si se le puede ayudar. - El 17 También se presentó la señora Lisdonia Argüello y manifestó que quiere que se le dé la oportunidad del asilo clínico al aperturar el Centro de salud de la Comunidad de La Dorada. - El 18. luego se presentó la joven Maurena Casquez y solicita se le ayude con 10 láminas de zinc porque las necesita para construir su vivienda, las que por consenso la Corporación acuerdan apoyarla. - El 20. luego se dio cuenta de solicitud por escrito de los vecinos de la Comunidad de La Santa de los Caminos y solicitan una autorización para construir dos túneles en las calles que van al Municipio de La Encarnación argumentan que lo que piensan es evitar un problema porque está cerca el Centro Básico y allí pasan los niños y es muy peligroso; - El Sr. Alcalde Municipal les manifestó que se autoriza en la proxima reunión. - El 20. También se presentó la joven Miriam Garza y solicita se le ayude con 8 bolas de cemento para echarle planchas en el suelo argumenta que ya tiene el material deseado, a lo que el Sr. Alcalde le manifestó que se le puede colaborar, - El 06 Diversos varios. El sr. Alcalde Municipal José Roberto Melara manifestó que siguen la obra en la ejecución de la otra parte del alcantarillado porque salió un tipo de suelo muy oleoso y que es laja y han analizado que se puede hacer con compresor porque cada clavos son afilados; - El Sr. Alcalde manifestó que hay que tratarlo lo mas pronto que se pueda. - Acuerdos. La honorable Corporación Municipal de este Municipio de Leccinas, Departamento de Ocotepeque por unanimidad de votos aprueban:



#01. Apoyar con la cantidad de Lps. 5,000.00, limbo mil Lempiras para apoyar con tratamiento médico de las Esposas de Raúl Lara yas que se encuentra hospitalizada en Centro Médico del hospital Escuela en Tequixquiac. #02. También Aprueban: Contratar un compresor para que realice trabajo en foso de suelo muy difícil en lo que es la ejecución de las siguientes etapas del proyecto Alcantarillado Sanitario. #03. También Aprueban: Apoyar a la señora 'Elias Antonio Portillo con láminas para construir techo de su vivienda yas que se reconoce que son familia de pocos recursos económicos. #04. También aprueban: Apoyar con 80 cemento a los señores Miriam del Carmen Carranza para la construcción de planchas en su vivienda. #05. También Aprueban Conceder 5 días de vacaciones al señ. empleado Carlos Lorenzo Espinoza encargadas de las obras de las Cultura yas que tiene problemas de salud y tiene una incapacidad, las que tomará a partir de hoy 03 al 07 de Abril. #06 También aprueban conceder el feriado por el motivo de la semana Santa a los empleados Municipales permanentes y temporales, son las aclaración que los días serán deducidos de las vacaciones que le corresponderán cada uno. #08. También Aprueban: El Traspaso en los los proyectos 03-03-480-480-481-09 proyecto de Electrificación en la comunidad de las Delicias, se traspasa para el proyecto 03-03-400-460-467-03 construcción del parque en Casco urbano lps. 150,000.00. - #09. No habiendo más de que tratar el Sra. Alcalde Municipal dio por cerrada la sesión y se firmas para hacer constar.

D. M. G.
Ramón Gómez

Dr. J. P. Díaz
Javier Díaz

Gauti
H. H.

